
会議録 

名称 令和元年度９月富士見市図書館協議会 

開催日時 令和元年９月１３日（金）午前１０時００分～１２時００分 

場所 中央図書館 レセプションルーム 

出席者 

○図書館協議会委員 

 渡辺志津子委員長 小森和雄委員（職務代理者） 

木村多喜雄委員 野瀬武博委員 辻口幸恵委員  

佐藤千枝子委員 荒川照子委員 渡邉知広委員    

    

○教育委員会生涯学習課 

 松田副課長  

 

○図書館 

 相澤中央館館長 清水館長補佐 田畑副館長 

池田鶴瀬西分館長 下川ふじみ野分館長   

 

○指定管理者 

 紀伊國屋書店公共図書館部 今井・青崎 

図書館流通センター埼玉営業部 山本 

欠席者  関根衣都美委員 檜山美智子委員 

公開・非公開 公 開 

傍聴 なし 

次第 

○報告・連絡事項 

 □各館からの事業報告（図書館） 

 □研修会報告（学校図書館主任・学校司書合同研修会） 

 □その他（次回の日程について） 

○協議事項 

 □生涯学習推進市民懇談会への委員選出 

 □「図書館に来館できない方へのサービス」について 

配布資料 

・図書館協議会９月定例会次第 

・各館の活動実施報告 

・研修講師報告書（学校図書館主任・学校司書合同研修会） 

・生涯学習推進市民懇談会の概要 

・富士見市立図書館広報誌「さざなみ」ほか 



会議録確認 渡辺委員長 

議事内容 

１ 開会（田畑副館長） 

 

２ 委員長あいさつ（渡辺委員長） 

 

３ 報告・連絡事項 

○各館からの活動報告 

＜中央図書館＞ 

 ・資料に基づき報告。 

  「富士見子どもビブリオバトル大賞」、大学生インターンシップ受入状況、夏休

みイベントの「夏休み工作会」「こわ～いおはなし会」「めざせ！キッズライブ

ラリアン子ども司書講座」、利用状況、ブックスタートと公共配送に関しての 

告知、について報告。 

＜鶴瀬西分館＞ 

 ・資料に基づき報告。 

  学校連携、「オリンピック・パラリンピック展示」、「オリ・パラクイズ」、 

夏休みイベントの「夏休み応援講座調べる学習ワークショップ」、「子ども 

科学講座」、「読書感想文ワークショップ」について報告。 

＜ふじみ野分館＞ 

 ・資料に基づき報告。 

  イベント申し込み方法の改善、「子ども科学講座」、「ビブリオバトル」「ぬい

ぐるみおとまりかい」「ＰＯＰ講座」のイベント及び年齢別利用状況について 

報告。 

  

【質疑応答】 

＜中央図書館からの報告について＞ 

   委員：ブックスタートの広報について、作成されたポスターを富士見市立図書 

館ホームページや「さざなみだより」など図書館の広報誌にも載せるこ

とはできないか。また、市の広報誌「広報富士見」にも掲載してみては

どうか。 

 図書館：ホームページ、「さざなみだより」に掲載をする。 

教育委員会：「広報富士見」への掲載は、可能である。 

   委員：公共配送で、特にピアザ☆ふじみが増加している。数字を単独で載せて

はどうか。 

   委員：「学校図書館主任・学校司書合同研修会」について、主任と学校司書と   

もに欠席した学校はあるか。内容のお知らせをして頂きたい。 



   

＜鶴瀬西分館からの報告について＞ 

   委員：夏休み応援講座の参加人数についてお聞きしたい。 

  図書館：開催した集会室に設置できるテーブル数と、内容を考えると適正な人数      

と考える。 

   委員：講座の質を考慮したイベント内容だと理解した。 

 委員：調べる学習の作品について、難波田資料館で行っている社会科展と連携 

 してはどうか。また、オリパラに関するミニ展示を行った。上手く 

利用していただくと良いと思う。 

   委員：社会科展お知らせ資料は、教育委員会より図書館に送って欲しい。 

教育委員会：次回、本年度のサンプル資料を配布する。次年度は協議会を通じ事前に 

配布できるか確認する。 

委員：小学校へ世界遺産に関しての資料を団体貸出されたとお聞きした。 

10月より鶴瀬西交流センターにて世界遺産をテーマとしたミニ写真展 

が開かれる。上手く利用していただくとよい。 

 

＜ふじみ野分館からの報告について＞ 

   委員：立地がふじみ野市と入り組んでいるが、利用状況はどうか。 

図書館：イベントの申込み状況だと、７対３の割合で富士見市の市民が参加され 

    ている。 

委員：ＮＧＯシャンティとは、どのような団体か。 

図書館：アジアの識字率が高くない国に、日本の絵本を現地の言語に訳した 

シールを貼り送り届ける活動や、現地にて図書館の設立、図書館員  

の育成をしている団体である。  

委員：図書館ホームページなどに、参加団体の広報も入れてみてはどうか。 

委員：企画などで、「ぶんちゃん」が付くものが多いが、なにか教えてほしい。 

図書館：「ぶんちゃん」は、子どもたちになじみを持ってほしい願いから作った 

ふじみ野分館のキャラクターである。企画タイトルなどに「ぶんちゃん」 

のネーミングを使っている。 

   委員：ブックスタートを絡めた、保育所や幼稚園に出前する企画を検討してみ                  

てはどうか。 

 

４ 協議事項 

○生涯学習推進市民懇談会への委員選出 

   委員：生涯学習推進市民懇談会の委員に図書館協議会委員より 1名出したい。 

希望者はいるか。 

   委員：渡邉委員に、お願いしたい。他の協議会委員、どうだろうか。 

   委員：賛成する。 



   委員：承知した。 

〇「図書館に来館できない方へのサービス」について 

教育委員会：市議会の質問で「読書バリアフリー法を踏まえ、図書利用拠点を増やす 

ことはできないか。他の自治体では、コンビニエンスストアを使って 

いるところがある。」に対して意見を聞きたい。 

図書館：現在、9か所の公共施設に配送ができる。この公共施設は富士見市を 

網羅しており、市民へのサービスは出来ている。 

委員：コンビニエンスストアも良いが費用を考えると、学校図書館、保育園、 

学童保育所との連携を考えたほうが良いのではないか。 

委員：今後、読書バリアフリー法について他にも考えがあれば集めたい。 

提言を検討する。 

 

５ その他 

 ・子どもの読書活動に関する提言書は、８月７日に教育長へ提出した。 

 ・次回会議について 

   次回は１２月６日（金）１５：００からとする。 

 

６ 閉会（渡辺委員長） 

 

 


